



Estimadas/os amigas/os y colegas:

Espero que a la recepción de esta carta se encuentren bien de salud. Me gustaría comunicarles de forma oficial el aplazamiento de la **52.ª reunión del Comité del Codex sobre Higiene de los Alimentos (CCFH)**. La celebración de dicha reunión estaba prevista para noviembre de 2021, pero ha sido programada nuevamente y tendrá lugar **del 28 de febrero al 4 de marzo de 2022**, con la aprobación del informe programada para el 9 de marzo de 2022.

Como era tradición, en todas nuestras 51 reuniones anteriores nos reuníamos presencialmente y ahora, por primera vez, nos enfrentamos al reto de celebrar la 52.ª reunión de forma totalmente virtual. Por un lado, la plataforma virtual ofrecerá la oportunidad de asistir a la 52.ª reunión del CCFH a nuevos delegados que de otro modo no podrían participar, lo que hará crecer la familia del CCFH. Por otro, la plataforma virtual de la 52.ª reunión del CCFH impondrá sin duda limitaciones de tiempo a nuestros debates, ya que se prevé que las reuniones plenarias duren solo tres horas cada día. Esto significa aproximadamente la mitad del tiempo que normalmente habríamos dedicado a una reunión plenaria presencial. Ya saben lo mucho que me gusta interactuar con ustedes durante las reuniones, por lo que esta será sin duda diferente, aunque espero que resulte igual de productiva.

Dada la necesidad de utilizar el formato virtual, la Secretaría del CCFH, la Secretaría del Codex y yo mismo deseamos proponer un programa abreviado para nuestra 52.ª reunión del CCFH. Dedicaremos la mayor parte del tiempo de las plenarias a los temas que actualmente se encuentran en el procedimiento de trámites, en particular, los siguientes:

- Proyecto de orientaciones para la gestión de brotes biológicos transmitidos por los alimentos (en el trámite 7).
- Anteproyecto del árbol de decisión (revisión de los *Principios generales de higiene de los alimentos*) (CXC 1-1969) (en el trámite 4).
- Anteproyecto de directrices para el control de la *Escherichia coli* productora de toxina Shiga (ECTS) en la carne de bovino, las hortalizas de hoja verde, la leche cruda y el queso a base de leche cruda, y las semillas germinadas (en el trámite 4).
- Anteproyecto de directrices para el uso y la reutilización inocuos del agua en la elaboración de alimentos (en el trámite 4).

La plataforma virtual también limitará la posibilidad de encontrarnos fuera de la reunión plenaria para mantener conversaciones informales, por lo que es importante que utilicemos el tiempo asignado cada día para procurar alcanzar un consenso y hacer avanzar los trabajos que actualmente se encuentran en el procedimiento de trámites. Nos falta muy poco para finalizar algunos de estos trabajos y para progresar a buen ritmo en la 52.ª reunión del CCFH. Los delegados del CCFH siempre han sabido hallar formas para seguir adelante cuando las cosas se ponen difíciles, y confío en que ocurra lo mismo en el entorno virtual.

En los próximos meses, los animo a que formulen observaciones en respuesta a las cartas circulares. Cuanto mejor nos preparemos para esta reunión virtual, más fácil resultará avanzar. Les sugiero igualmente que agreguen a sus favoritos la [página web de la 52.ª reunión del CCFH](#) y la consulten a menudo para obtener información actualizada y descargar cualquier documento nuevo correspondiente a la próxima reunión.

Esperamos sinceramente que en la siguiente reunión del Comité podamos volver a nuestra forma tradicional de reunirnos. Si todos ponemos de nuestra parte para controlar la pandemia, es posible que logremos celebrar presencialmente la 53.ª reunión del CCFH, prevista para finales de noviembre de 2022. Si avanzamos en estos temas que se encuentran en el proceso de trámites y despejamos el programa en la 52.ª reunión del CCFH, podremos retomar los nuevos trabajos en la 53.ª reunión del CCFH. Mientras tanto, continuaremos elaborando los documentos de debate.

Para cualquier pregunta, no duden en ponerse en contacto con la Secretaría del CCFH a través del correo electrónico ccfh@usda.gov.

Espero verlos a todos pronto, aunque sea a través de pequeños recuadros en la pantalla de mi ordenador.

Dr. J. Emilio Esteban
Presidente del CCFH

CCFH52

